
新时代 新气象 新作为

农历丁酉年十月廿八

闽清新闻网：www.mqxww.com

中共闽清县委宣传部主管 闽清县新闻中心主办 梅城报社出版

2017年12月15日 星期五
刊号：CN—35（Q）第0065号

第 943 期

电子邮箱：MQMCB@163.COM

2017年第37期募集型个人结构性存款
发行日期：2017年12月16日至2017年12月21日

起存金额起存金额：：55万元万元 存款期限：108天
执行利率：4.50%

起息日：2017年12月22日 到期日：2018年4月9日
类型：存款（不能提前支取，不能质押贷款）

详询网点客户经理：电话：0591-22338857 0591-22336682 地址：闽清县梅城镇解放大街55号侨联大厦一楼

海福卡海福卡
带给您更高的收益与保障带给您更高的收益与保障

本报讯 记者日前从
梅溪新城建设指挥部获
悉，梅溪新城基础设施及
公共配套“十大工程”项目
建设进展顺利，新城建设
规模初显。

安置区工程。总投资5.45亿元，占地面积100亩，
分二期建设，总建筑面积 20万㎡，共 17栋住宅楼，配
建生鲜超市、公用商场及地下停车场等公共生活设
施。建设房屋 1421套，住宅总建筑面积 15万㎡。现
已全面建成交付使用。

道路路网工程。动建国省干线横五线梅溪新城
至云龙段，全长 9.805公里, 项目概算总投资约 5.5亿
元，新城段 2.32公里按一级公路标准兼市政功能，设
计时速60km／h，双向四车道，路基宽度29米，路面采
用沥青混凝土铺设，现已完成路基铺设。2015年起，
新城投资 7200万元同步建设五条 4.15公里城市主干
道，拓宽改造 316国道新城段，现已全部建成。2017
年起，投资 2.5 亿元动建新城环路，总工程量已完成
40%，正在路基、桥梁等施工。

两校一场一中心工程（闽清一中附属初级中心、
第三实验小学、体育场及青少年活动中心）。闽清一
中附属初级中学占地 27003 平方米，建筑面积为
22969 平方米，总投资约 8000 万元，设置 24 个班级。
建设教学楼、综合楼、宿舍楼、250米环形跑道田径场、
食堂、附属工程、绿化工程等基础设施工程。现已完
成主体建设，内外装修完成 70%，计划 2018年 5月完
工。闽清第三实验小学占地27561平方米，建筑面积
为 23548 平方米，总投资约 8000 万元，设置 36 个班
级。建设教学楼、综合楼、食堂、附属工程、绿化工程
等基础设施，配建200米环形跑道田径场。目前已完

成砌体施工，室内装修施工完成 80%，计划 2018 年 5
月完工。同时配建占地 42177平方米的体育场，总投
资约5234万元。项目建设青少年活动中心、体育场看
台，设3600个观众席位，建设400米环形跑道田径场、
广场、公共停车场、服务用房等基础设施，主体已经完
工，计划今年底全面完工。

医院工程（县中医院、梅溪卫生院）。医院项目新
建占地面积14973平方米，建筑面积15347.65平方米，
总投资 1.1亿元，建设 1幢 3-5层中医院与卫生院、地
下1层停车库。2017年投资5000万，梅溪卫生院已完
成主体封顶，中医院已封顶，年底完成砌体工程施工。

三馆工程（体育馆、游泳馆、科技馆）。体育馆占
地面积 27820平方米，建筑面积 14280.2平方米，投资
约1.65亿元，建设标准泳池、竞赛区、训练区、贵宾区、
观众区、媒体区、裁判区、运动员区、大门、围墙、附属
工程、绿化工程等基础设施工程。该项目未完成征
迁，暂未开工建设。游泳馆，占地7931平方米，建筑面
积5101.76平方米，总投资约6000万元，游泳馆内设有
50米×25米 10道标准泳池、观众席 197座、辅助用房
以及室外景观等附属配套设施。现已完成主体建设，
正在网架及幕墙施工，计划2018年6月完工。科技馆

占地面积17175平方米，建筑
面积 21473 平方米，总投资
1.86 亿元，主要建设城市包
括规划展示馆、科技馆、剧
场、会议讨论室四个部分。

现已完成桩基施工，正在地下室开挖，计划2018年10
月建成投入使用。

公园项目。溪口江滨公园和大王仑山体公园总
投资 3500万元，建设 45亩溪口江滨公园和 75亩大王
仑山体公园，现已完工投入使用。江滨生态公园总投
资 9000多万元，建设约 8公里生态景观步道，现已完
成总工程量80%，计划今年底完工。

防洪河道整治工程。计划总投资约 1.8亿元，建
设新城 7.8公里河道防洪挡墙等工程，现已完成中心
段防洪河道工程建设。

污水处理厂。总投资约 1 亿元，建设占地 70 多
亩，近期设计日处理规模 5000吨，已经建成。远期规
划日处理规模2万吨，配套污水管网8公里，打造绿色
生态新城。

110 千伏变电站工程。总投资 4785 万元，建设
110千伏变电站，已建成投入使用。

长途汽车站和公交总站工程。建设占地 45亩
的二级长途汽车站和公交总站，方便城区居民出行。
其中公交总站已落地建设，正在前期设计钻探等。

（本报记者）

梅溪新城“十大工程”建设进展顺利

本报讯 12 月 9 日，县委书记许用
贵，副县长张文裕带领相关部门负责人
检查指导公厕建设管理工作。

许用贵一行先后察看了博士后项目
与梅溪新城一期景观连接处、横五线旁、
花阶停车场、小学书吧管理房、渡口管理
房等处的公厕建设，向项目负责人了解
项目建设进展情况及下阶段的工作打
算。检查中，许用贵指出，“公厕改革”事
关民生，要从群众的需求与反映的突出
问题入手，让“尴尬”变为“方便”。就下
一步如何做好公共厕所建设工作，他指
出，施工单位在保质的前提下，要加快建

设进度、要更突出人性化服务，最终达到
设施齐全、功能完善、环境整洁、排水畅
通、标志清晰、装饰得体、兼顾特殊群体
需求，外观与周边环境相协调。同时，相
关部门要不断提高公厕管理服务水平，
确定相应的保洁管理标准和要求，明确
专人保洁管理，完善设施，提升标准，做
到保洁管理正常化、规范化、标准化，保
持公厕的清洁卫生和设备设施完好。让
人民群众更好地享受到创建成果，努力
补齐影响群众生活品质短板，打造城市
文明新“名片”。

(本报记者 张永豪)

县领导检查指导公厕建设管理工作

本报讯 12月13日，县委副书记、县
长陈忠霖主持召开了县政府党组“两学
一做”学习教育第三专题学习交流会，县
政府党组成员出席会议。

交流会上，县政府党组成员江泳、林
志斌、黄斌分别从自身工作实际出发，紧
紧围绕学习贯彻党的十九大精神、强化

“四个意识”、坚定“四个自信”等方面心
得作了交流发言。其他县政府党组成员

以书面形式相互交流学习心得。陈忠霖
强调，要认真学习领会贯彻落实党的十
九大精神，进一步强化四个意识，强化政
治定力；要结合工作实际，进一步坚定四
个自信，在学懂、弄通、做实上下功夫，全
面完成年终各项工作；要着力于闽清发
展大局，进一步贯彻十九大的新思想、新
理念，全面谋划2018年工作，开创闽清跨
越发展新局面。 （本报记者 王广兰）

县政府党组召开学习交流会

本报讯 基层党组织的战斗力、凝聚力如何？是
否发挥了应有作用？这是县委书记许用贵一直关注
的问题。12月10日，许用贵深入到白中镇攸太村、霞
溪村，池园镇大连电瓷企业、宝山村调研基层党组织
建设工作。县委常委、组织部长余颖凌参加了调研活
动。

在白中镇攸太村，许用贵一行察看了村广场、村
部和乡村建设。新建的广场有水池喷泉、亭台楼阁，
还有健身步道、绿树花草和健身舞
台等，各种休闲设施齐全，村民们在
广场休闲漫步。村道干净整洁，十
九大精神和平安建设、文明创建等
宣传氛围浓厚。近年来，攸太村持
续深化“168”党建模式，注重民生工
程，投资 530 万元开展“美丽乡村”
建设，完善基础设施，开展村容村貌
整治行动，还建立了党员志愿服务
驿站。看到村里的可喜变化，许用
贵感到高兴，同时还向村干部询问
了党建等各项工作开展情况并提出
指导意见。

霞溪村曾先后荣获省、市先进
基层党组织荣誉称号。村党支部率
先在全县设立党员志愿服务驿站，
持续深化“党建人才资本项目”有效
对接深度融合新机制，成立霞美农
业合作社，带领群众增收致富，建设
美丽乡村，都取得良好成效。许用
贵指出，霞溪村是党建出经验的地
方，要进一步总结提升，形成经验，
进一步提升推广。

在池园镇，许用贵一行先后来

到大莲电瓷企业和宝山村。大莲电瓷企业党组织和
党员在企业生产管理等方面都发挥了重要作用，党员
都来自技术骨干、生产一线的优秀员工，其中5名还参
与企业管理。公司设立党员先锋岗，党员带头成立技
术攻关组，在日常工作中当先锋、做表率。今年通过
技术创新，让生产废水再利用，每天就平均节水 60
吨。许用贵对此充分肯定，并希望企业党组织继续发
挥应有作用，以十九大精神为指导，加强技术创新，加

快二期项目建设，争取早日投产，产生更大的经济效
益和社会效益。

宝山村党支部在抓党建促脱贫攻坚中，积极落实
“家”字工作法，7户贫困户全部脱贫。同时强化党建
引领，推行旧村改造，大力培养宝山休闲观光农业和
乡村旅游业，打造宝山特色产业，增加村集体和村民
收入。许用贵在给予肯定的同时指出，要进一步发展
好特色产业，稳步增加村财和村民收入，不仅脱贫还

要致富。还要加强村容村貌整治，
建设好美丽家园。

调研中，许用贵强调，党的基
层组织直接联系群众、服务群众、
影响群众，是党全部工作和战斗力
的基础，是确保党的路线方针政策
和决策部署贯彻落实的基础。一
定要坚持以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指引，认真学习
贯彻党的十九大精神，把基层党组
织建设作为重中之重，切实提升组
织力，努力打造成坚强战斗堡垒。
要大力推进“红色领航工程”，实施
乡村振兴战略。党员志愿服务驿
站要宣传到位，让村民知晓，要真
正发挥好作用，帮助村民解决实实
在在的问题。要以为群众办了多
少事，群众满意不满意作为检验工
作的标准。把以人为本的理念贯
彻落实到各项工作中，在发展中保
障和改善民生，用心用情为老百姓
做好事办实事解难事，让群众在贯
彻落实十九大精神中有更多获得
感和幸福感。（本报记者 邱祥伟）

推进“红色领航工程”加强基层组织建设
许用贵调研基层党建工作

本报讯 “这株的橄榄卖了 6 万元，那株 8
万元……”闽清县梅溪镇梅埔村白河江自然村，
橄榄种植大户张孔江一边巡查橄榄园，一边向
福州日报社十九大精神宣讲采访小分队介绍他
家的收成。昨日，宣讲采访小分队来到这里，与
村民共同学习十九大精神，探访白河江因橄榄
带来的巨变。

平均收购价每公斤400多元
白河江位于梅溪镇所在的闽江北岸，风光

宜人。漫山遍野的橄榄树，就像一幅波浪起伏
的绿色画卷。张孔江的橄榄种植园有5个，记者
昨日探访的种植园，有80多株橄榄树，去年产出
70多万元，今年挂果多于去年。

“我家一共种了1000多株橄榄树，下周开始
大规模采摘，预计总产值能有两三百万元。”种
了 30多年橄榄的张孔江，对园内每一株橄榄树
都了如指掌，在这片园子里，年产值 5万元至 8
万元的橄榄树有不少，超过2万元的更是数不胜
数。张孔江笑着说，金树银树都不如他家的橄
榄树。

从外观看，橄榄只有成人大拇指一节大
小。张孔江的看家品种有“孔江一号”“孔江二
号”等，平均收购价每公斤达 400多元。最好的
一个品种叫三菱榄，每公斤市场价高达 2000多
元，按照每公斤 110粒左右计算，每粒单价达 20
元。

记者在种植园看到，不同于普通橄榄采摘
用竹竿敲打，白河江的橄榄，都是聘请工人手工
采摘。采摘时，工人爬上数米高的竹梯，一粒一
粒采摘，确保果粒不会掉到地上摔伤。如果不

小心掉下来，身价就会减半。
全市14个奖项5个来自白河江

同样是橄榄，普通橄榄每公斤仅卖几元，白
河江橄榄为何能卖出如此高的价格？

“我们的橄榄，大小外形看起来与别的地方
差不多，但含金量大不一样。”张孔江说，这跟白
河江所处的地理位置密切相关。这里日照时间
长，气候温暖湿润，低温冻害少，还拥有中性沙
质土，再加上多年来不断改良品种、提高种植技
术，产自这里的甜橄榄口感清香酥脆、肉质细
嫩、嚼之无渣、回味甘甜，深受广东、上海、天津
和省内莆田、闽南一带客户喜欢。

虽然还没有开始大规模采摘，但白河江的
橄榄已被预订一空。客商王礼营对记者说，在
11月初立冬过后，他就开始向白河江的种植户
预订，到上周光订金就花了近1000万元。

白河江甜橄榄历年屡获大奖。6日，由市农
业局主办的2017年“福州市鲜食优质橄榄”评选
活动，全市共 60多个品种参评，全部 14个奖项
中，有 5个来自白河江，包括 1个金奖、2个银奖
和2个铜奖。

村民富了风气也变好了
张孔江不是白河江最大的橄榄种植户，今

年产量比他高的有好几户。
白河江自然村只有 85 户 300 多人，村里家

家户户以种植橄榄为业，全村目前有橄榄树3万
多株，去年全村产值3000多万元；今年预计产值
将突破 5000 万元，扣除成本后，人均收入约 12
万元。

“村民腰包鼓起来了，风气也变好了。”梅埔
村党支部书记黄可基说，如今村民在一起，话题
都是如何种好橄榄，已经很多年没人赌博、买

“六合彩”了。接下来，梅埔村将推动“白河江”
橄榄品牌做大做强，同时引导其他自然村扩大
优质品种面积。

白河江橄榄种植的良好发展态势，吸引了
不少城里年轻人前来创业，福建白河江实业发
展有限公司总经理陈锐就是其中一个。陈锐的
外婆家是村里种植大户，他从小就在这里长大，
3年前在村里创办了公司，帮助村里注册了多个
橄榄品牌。在当地政府支持指导下，公司通过
用活用好党的富民政策，并运用互联网等新手
段新渠道，不断扩大品牌影响力，提高产品竞争
力，带领村民抱团发展。

（福州日报记者 林洪相 欧阳进权 通讯员
邱国文 黄冰蕾 文/摄）

金树银树不如橄榄树
梅埔村白河江自然村人均年收入12万元

本报讯 12月7日至10日，由县委常委、
宣传部长赵勇带队的“走遍神州闽清人”采
访组一行赴京采访乡贤、北京嘉恒控股集团
有限公司董事长刘荣。

短短几天时间，在嘉恒控股集团公司相
关人员陪同下，采访组先后实地参观考察了
位于北京丰台区的仓储项目、北京房山区的
矿泉水项目、河北承德市的“居然之家”家居
项目和房地产项目、江苏淮安市的房地产项
目，并对北京嘉恒控股集团的发展情况和下
一步的战略布局进行了全面深入地了解。

刘荣，坂东六角村人，毕业于闽清二中，
2000年 11月来北京开创新的事业。以其独
到的眼光、过人的魄力、敏锐的判断力，刘荣
选定了古老而又获得新生的仓储、物流行
业，从此风生水起，在业内独领风骚，也奠定
了他事业王国的坚实基础，北京嘉恒控股集
团由此成为北京南城的一家标杆企业。

在拥有巨额财富后，刘荣开始谋划资本
运作，决定进军二三线城市的房地产市场。
他以北京嘉恒控股集团的名义与山西盛华
房地产开发有限公司合作，在山西晋城开发
占地 480 亩，总建筑面积 100 万平方米的大
盘，目前已成为当地旺销的楼盘。随后，刘
荣又控股与承德天鼎寰房地产开发公司合
作，在承德开发 38万平方米的住宅小区，其
中包括无偿捐建总建筑面积 11000平方米，
总造价4000多万元的兴隆县第一中心小学，
与江苏淮安联众房地产开发有限公司合作，
在江苏淮安共同开发 14.5 万㎡的中高档楼
盘。与此同时，刘荣还把目光投向了金融、

矿泉水、宝马汽车 4S店等行业。2008年，北
京嘉恒控股集团与华润集团达成合作，投资
4500万元，兴办了“怡宝纯净水”OEM工厂，
年生产怡宝矿泉水 650 万桶，年产值将近
5000万。2014年，做为非金融机构发起人，
刘荣与福建漳州农商行，泉州石狮农商行合
资成立“福建闽清瑞狮村镇银行”。2016年，
北京嘉恒控股集团全资加盟家居商场开办
了河北承德“居然之家”专营店。2017年，北
京嘉恒控股集团旗下全资子公司嘉恒（香
港）集团有限公司又在淮安独资开发建设15
万平方米的高端商住项目——淮安融尚广
场。

铁骨冰心，自强不息。如今，刘荣的项
目从北京走向了全国，目前，北京嘉恒集团
下辖六个全资的控股子公司，业绩逐年攀
升。

在把自身企业做大做强做优做久的同
时，刘荣从未忘记过回馈社会。据不完全统
计，近年来，他个人为社会捐款累计达 3000
余万元。 2015 年，刘荣被福州市人民政府
授予“福州市热心公益事业茉莉花银质奖”；
2017年，他被福建省红十字会授予福建省红
十字人道金质奖章。

近年来，刘荣还先后担任北京闽清商会
会长、闽清县政协常委、北京福州商会常务
副会长兼监事长、北京市丰台区政协委员、
北京市丰台区商会副会长、福州市人大代
表，并被福建省公安厅聘为特邀监督员。

（本报记者 黄剑成）

﹃
走
遍
神
州
闽
清
人
﹄
采
访
组
赴
京
采
访
乡
贤
刘
荣

本报讯 12月8日，县人大、县政协
组织部分人大代表、政协委员联合开展

“横五、联一”等重点交通项目建设进展
情况视察活动。县领导刘久兴、毛行青、
林以銮、黄道立出席了活动。

各建设项目相关负责同志详细介绍
了项目建设情况：目前“横四、横五”共用
的新民闽江大桥已经搭建施工栈桥 100
米，横五线道路关键节点礼乐时光隧道
（即原郑宅隔隧道）已实现双洞贯通，在
进行二衬施工，截止 11月份已完成 3.85
亿元投资，占总投资的的 70%。联一线
工程中，控制性节点秋峰隧道3708米长，
采取双向掘进施工，目前已经掘进约
2000米，施工总进度已完成3.25亿元，占
总投资的60.18%。

座谈会上，各人大代表、政协委员发
表了自己的看法，纷纷表示：交通路网的
建设，为闽清的经济建设、社会发展补上
了一块短板。横五、联一线的建设为城
关地区通向县域内南面腹地提供了一条

快速大通道。今后，坂东片区将与梅溪
新城区建立起 15分钟交通圈，有望成为
城区以外，闽清经济又一增长点，助力闽
清经济全面发展。

刘久兴表示，通过现场视察后，对道
路建设的重大意义有了更加直观的感
受，令人振奋。希望代表和委员们能够
把自己的亲身经历与感受传达给身边的
群众，扩大宣传的途径与影响。刘久兴
指出，横五、联一线的建设，对县内腹地
发展意义重大，新建一条路，形成一片产
业，将推动闽清工业、农业、旅游业等全
面发展，是一条利民、便民的致富路。

毛行青表示，人大代表、政协委员的
视察，是其履行工作职责的重要途径与
方式，通过视察，就建设中存在的征地拆
迁难、军用光缆迁移协调不易、施工进度
不平衡等问题如何破解要形成书面建议
反映给县委县政府协调解决；各乡镇、各
部门要密切配合，加强协作，把好事办
好。 （吴广钟）

县人大政协联合视察重点交通项目建设情况

本报讯 按照上级和县里的部署，
12 月 15 日上午，县委常委、副县长江泳
前往县城投公司开展党的十九大精神宣
讲等系列活动。县城投公司领导班子成
员及全体干部职工参加活动。

会上，江泳传达学习了习近平总书
记关于进一步纠正“四风”、加强作风建
设的重要指示精神并提出初步贯彻意
见，系统地解读了十九大精神中习近平

新时代中国特色社会主义思想，并就十
九大精神的学习心得与县城投公司全体
干部职工展开座谈。江泳指出，党员干
部要加强对十九大精神的学习，把握重
点问题，原原本本地学，结合实际工作地
学，形式多样地学，加快推动学习成果的
转化，积极谋划，鼓足干劲，形成合力，团
结奋进，以新的思想引导新闽清的建
设。 （本报记者 王广兰）

县领导赴县城投公司宣讲党课


